
原本是打算每天都记录一下，就像微博上封城日记那样，后来想了想还是汇总吧。毕竟武汉是

疫区，有很多心酸艰难当地人更能有体会，写出来的东西也能够更有共鸣，而我仅仅只是单纯的惶

恐的积极主动的自我隔离，没有必要事无巨细。

    大年三十下午开始到现在，我们一家人基本都没有出去过。唯一外出就是元宵节我妈和大姨出

门买菜，戴着口罩，前后一个小时，实在是弹尽粮绝啦。依旧像每年一样，家长准备年夜饭，吃完

就看春晚，似乎没有因为疫情影响而改变这个传统。却也依然小有争吵，似乎每年三十晚上都会有

争吵。印象中，从我读小学起就都打不破这个魔咒，也不知道为什么偏选今天，也许是因为准备年

夜饭太辛苦了吧。

    看了新闻，不断上涨的确诊病例和疑似病例，看了武汉当地的记录，除了害怕疫情蔓延到广南，

也心疼那些辛苦工作的一线人员。其实在年三十前好几天我就去药店买过口罩，无奈，跑了几家都

卖完了，是悔恨自己的反应还不够快，还是欣慰生活在小县城的大家觉悟和危机意识都很高呢？总

之我没有买到口罩，后来有好心朋友分了十多个给我，我很感激，但我拿到口罩依旧没有出门。看

到文山也有确诊病例后，我越发坚定了响应号召坚决不出门的想法。

写在封锁之中

◎ 姚梦娇（广南县自来水公司）



    大姨开始不同意禁足在家，说不可能传到我们这里，她在外面和她的朋友约惯了，所以一直在

抵抗。后面我怕拦不住就把家里的指纹锁电池给卸掉，说只要出了这个门就不要进来，她才老实。

后面从电视上看到病情的播报，我妈又跟她宣传很多知识以后，她也算自愿地呆在家。小姨说初四

晚上要来吃饭，妈妈回复说没出门、没买菜，听说是三十晚上囤的菜，最后没来成。小姨说我们太

夸张了吧。的确，其实我们有什么呢，但是有了孩子后责任感油然而生。虽然这样说，她还是支援

了我们两次肉食和蔬菜，都是买了送到楼下给我们。

    2003年闹非典的时候我还小，六年级没什么危机意识，不知道非典的厉害和影响。现在我28岁，

能够真切的体会到那种危险。在家的这几天还看到了科比坠机的新闻，他女儿也在直升机上。之前

看过他退役时一段简短的讲话视频，觉得他作为如此有影响力的一个人却还尽心尽责的扮演好父亲

的角色，对他有很多好感。虽然我不会打篮球也不是他的迷妹，但是我知道他是很多人的青春和梦想，

他的不幸肯定会有很多人难过。而那些热搜一个星期后呢？一个月后呢？生活还是要继续啊，那些

悼念他的人不是还得向前看吗。

    死亡真的会让活着的人逐渐忘记又印象深刻。举国上下抗疫期间，看到了很多感动，同时也有

很多心酸。有拾荒老人捐款报恩，有卖口罩的哄抬物价。

双黄连事件、李文亮医生抢救无效去世等等。桩桩件件，

我感受到了人的弱小和在大自然面前的无能为力，可能呆

在家太久了，总是会胡思乱想。

即将迈入 30，希望苦难不再，天灾人祸都消失殆尽。

希望病毒被控制，希望国泰民安，我们能够享受在这幸福

的一世；希望能够看到世间繁华，万物生长，美好依旧。

    明天就要上班了，疫情还在蔓延着，儿子依然是只有

睡着的时候才会安静，春天还是如约来了。

    待疫情退散希望还来得及去踏春吧。


